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  以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（十一月二日）出席第十届中国（香

港）国际服务贸易洽谈会后，就摩天轮和香港便利营商排名与传媒谈话的内容： 
 
记者：（有关摩天轮的营运和对旅游业的帮助） 
 
商务及经济发展局局长：大家若认为摩天轮是香港的地标，而（其营运）又能够

方便旅客的话，我们当然很高兴新的营运者能用一个较低的票价去吸引旅客。对

于有人担心人流的管理问题，我想作为营办者，如何管理人流是它需要考虑的地

方。我希望新的营办商可利用这个位置很优越的地点，不单止可以赚钱，亦可为

旅游业带来贡献。 
 
记者：有否预计摩天轮可以为旅游业带来多少人流？ 
 
商务及经济发展局局长：我想这要视乎它的营运情况。让我谈谈营商方面，世银

（世界银行）昨日公布了营商环境指数（《2018 年营商环境报告》），我很高兴香

港（在便利营商排名）仍位列头五位，是全球国家和地区中一个较为方便企业立

脚开业的地方。这个指数亦反映了我们有些地方可以做得更好，尤其是在企业来

香港开业营商方面。我们有一些相对的优势确实需要不断改善，例如今年的《施

政报告》便提及我们可以将税率调低；而我们主动到各地招商这类工作，投资推

广署会继续去做，目的是希望香港可以继续成为一个受国际企业欢迎的地方。最

近我亦与不同的商会讨论，企业在香港营商方面，在法例上、规管上有何地方可

以「拆墙松绑」，能够进一步令它们更方便地留港，有一个比较好的经营环境。

多谢大家！ 
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